
| 

ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 087 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO PARROQUIAL 

 

- EJE DE GOBERNABILIDAD E INSTITUCIONALIDAD - 

  

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h14 del 20 de octubre de 2022, 

conforme la convocatoria del mismo año, se lleva a cabo de forma presencial, en la sala 

de sesiones No. 2 de la Secretaría General del Concejo, la sesión No. 087 ordinaria de la 

Comisión de Desarrollo Parroquial, presidida por el concejal Hugo Dávila.  

  

Por disposición del señor presidente de la comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario, el mismo que se encuentra conformado por los concejales: Luis Reina y 

Hugo Dávila de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Hugo Dávila 1  

Juan Carlos Fiallo  1 

Luis Reina 1  

TOTAL 2 1 
 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Mónica Amaquiña, 

delegada de Procuraduría Metropolitana; Katya Bastidas, Gerente General EPMSA; Juan 

Lora, Raul Medina y Lorena Gaibor, funcionarios de EPMSA; Johnny Mejía, delegado 

de CONQUITO; Angélica Veloz, funcionaria de la EPMMOP; Hugo Tarapués y Marili 

Hernández, asesores del despacho del Concejal Juan Carlos Fiallo; Zadkiel Cárdenas 

asesor del despacho del concejal Luis Reina; y, Martín Terán asesor del despacho del 

Concejal Hugo Dávila. 

 

Asisten como invitados Jenny Gómez vocal del GAD Tababela y Edisson Mena 

asambleísta DMQ. 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito 

ante la comisión de Desarrollo Parroquial, constata que existe el quórum legal y 

reglamentario y procede a dar lectura del orden del día:  
 

1. Aprobación de las actas de las sesiones 82 del 18 de agosto de 2022, 84 del 5 de 

septiembre de 2022; y, 86 del 6 de octubre de 2022. 

 

2. Comisión General para recibir a la Ing. Jenny Gómez, vocal del GAD Parroquial Rural 

de Tababela, respecto al estado de la ejecución de la Zona Especial de Desarrollo 

Económico (ZEDE). 

 

3. Comisión General para recibir al Ing. Edisson Mena, Asambleísta del DMQ, respecto 

al estado actual de la calle Santa Rosa, vía antigua a San Agustín. 
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4. Presentación por parte de la EPMSA, sobre el estado de la ejecución de la Zona 

Especial de Desarrollo Económico (ZEDE) y resolución al respecto. 

 

5. Presentación por parte de la AZT y la EPMMOP, sobre el estado actual de la calle 

Santa Rosa, vía antigua a San Agustín y resolución al respecto. 

 

6.Varios. 

 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila, solicita tomar votación para la 

aprobación del orden del día con los siguientes resultados:  
 

 

Con dos votos a favor la Comisión de Desarrollo Parroquial, aprueba el orden del día. 

 

Se incorpora a la sesión el Concejal Juan Carlos Fiallo 10h20. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

Primer punto del orden del día: Aprobación de las actas de las sesiones 82 del 18 de 

agosto de 2022, 84 del 5 de septiembre de 2022; y, 86 del 6 de octubre de 2022. 
 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; consulta sobre actas. 
 

Concejal Luis Reina; menciona que no habría problema. 
 

- 82 del 18 de agosto de 2022 

 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; solicita tomar votación del acta, con 

los siguientes resultados:  
 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

  

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Hugo Dávila 1     

Juan Carlos Fiallo       1 

Luis Reina  1      

TOTAL 2  0  0 0 1 
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Por unanimidad la Comisión de Desarrollo Parroquial resolvió; aprobar el acta No. 82. 

 

- 84 del 5 de septiembre de 2022 

 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; solicita tomar votación del acta del 

5 de septiembre de 2022, con los siguientes resultados:  
 

 

Por unanimidad la Comisión de Desarrollo Parroquial resolvió; aprobar el acta No. 84. 

 

- 86 del 6 de octubre de 2022 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; solicita tomar votación del acta del 

6 de octubre de 2022, con los siguientes resultados:  

 

Por unanimidad la Comisión de Desarrollo Parroquial resolvió; aprobar el acta 

No. 86. 

 
Segundo punto del orden del día: Comisión General para recibir a la Ing. Jenny Gómez, 

vocal del GAD Parroquial Rural de Tababela, respecto al estado de la ejecución de la 

Zona Especial de Desarrollo Económico (ZEDE). 

 

Jenny Gómez, vocal del GAD Parroquial Rural de Tababela; explica problemas del sector 

e indica que es preocupante afectaciones. Solicita mantener informados a todos en 

especial en los temas de expropiaciones a los afectados. Explica casos anteriores de 

socialización. 

 

Cristina Garzón, presidenta del Comité; manifiesta que las construcciones afectan y hay 

que verificar la información ya que solo se enteran por lo que sale en redes sociales. 

REGISTRO DE VOTACIÓN 
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Hugo Dávila 1     
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TOTAL 3  0  0 0 0 
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Indica que las edificaciones tienen cerramientos y por tanto solicita aclaraciones además 

el conocimiento de todo el proyecto. 

 

Tercer punto del orden del día: Comisión General para recibir al Ing. Edisson 

Mena, Asambleísta del DMQ, respecto al estado actual de la calle Santa Rosa, vía 

antigua a San Agustín. 

 

Edisson Mena, Asambleísta del DMQ; comenta que se ha separado a la 

ciudadanía del desarrollo, como es el caso de la calle Sta. Rosa. Indica que se está 

solicitando el acceso directo ya que la vía ayuda a activar el sector y se quiere 

buscar soluciones conjuntas. 

 
Cuarto punto del orden del día: Presentación por parte de la EPMSA, sobre el estado de 

la ejecución de la Zona Especial de Desarrollo Económico (ZEDE) y resolución al 

respecto. 

 

Katya Bastidas, Gerente General EPMSA; realiza presentación y comenta que no se ha 

iniciado ninguna construcción. Se consideraron altos estándares en construcción por 

posibles afectaciones al aeropuerto. Indica que no se ha solicitado ninguna información 

oficialmente y sobre la vía indica que no se tiene competencia. 

 

Concejal Luis Reina; indica que se debe informar el avance de la puesta en operación del 

ZEDE. Hay proyecciones de vías, propietarios por afectación no pueden hacer uso y 

usufructo. El Municipio con su estructura debe atender lo mencionado y evaluar 

proyecto vial. Reinvindica acciones realizadas por la comunidad. Mociona que 

Coordinación Territorial articula con entes competentes un informe del avance del 

proyecto. 

 

Concejal Juan Carlos Fiallo; comenta que hay entes que se creen islas. Reflexiona sobre 

plan de desarrollo y sobre el funcionamiento de ZEDE. Manifiesta que el desarrollo y 

beneficio debe ser general ya que no se puede reinventar la ciudad cada 4 años y los 

proyectos ser elaborados con la comunidad. 
 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; indica que hay que dar continuidad 

y comenta la importancia de socializar. 
 

Katya Bastidas, Gerente General EPMSA; explica sobre acciones de EMPSA y QUIPORT 

en ayuda a la comunidad. Hay que ver el bien común. 
 

Jenny Gómez, vocal del GAD Parroquial Rural de Tababela; señala que ZEDE no debe 

ser aislada y debe articularse todo, así como la participación de otras instituciones. 

Realiza observaciones a los aportes de QUIPORT. 
 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; solicita tomar votación de la moción 

presentada, con los siguientes resultados:  
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Por unanimidad la Comisión de Desarrollo Parroquial resolvió: que la Secretaría 

de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana articule con todos los 

entes competentes, a fin de que en un plazo de 30 días, se informe el avance con 

el respetivo cronograma de los hitos y la situación de expropiaciones, vías, 

servicios de agua potable y alcantarillado de la Zona Especial de Desarrollo 

Económico (ZEDE). 
 

Quinto punto del orden del día: Presentación por parte de la AZT y la EPMMOP, 

sobre el estado actual de la calle Santa Rosa, vía antigua a San Agustín y 

resolución al respecto. 
 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; solicita se haga un llamado de 

atención al Administrador Zonal de Tumbaco con copia al señor Alcalde por la 

inasistencia a la sesión y solicita tomar votación, con los siguientes resultados:  

 

Por unanimidad la Comisión de Desarrollo Parroquial resolvió: realizar un llamado de 

atención en vista de la inasistencia del funcionario o su delegado sin que exista de por 

medio oficio de justificación. En virtud de ello y de conformidad con el Artículo 37 del 

Código Municipal la Resolución No. C-074, se recuerda la obligación que tienen los 

personeros de concurrir de manera puntual a las convocatorias a sesiones de comisión o 

mesas de trabajo realizadas en legal y debida forma. 
 

Angélica Veloz, funcionaria de la EPMMOP; explica que la competencia de la vía es de 

exclusividad de la Administración Zonal. 
 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; mociona que se solicite el informe 

por escrito a la Administración Zonal y solicita tomar votación, con los siguientes 

resultados:  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

  

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Hugo Dávila 1     

Juan Carlos Fiallo 1       

Luis Reina  1      

TOTAL 3  0  0 0 0 
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Por unanimidad la Comisión de Desarrollo Parroquial resolvió: solicitar a la 

Administración Zonal Tumbaco remita un informe detallado del estado actual de la calle 

Santa Rosa, vía antigua a San Agustín. 
 

Sexto punto del orden del día: Varios. 
 

El presidente de la comisión, concejal Hugo Dávila; indica que se realizará coordinación 

para hacer visita y sesión en Cumbayá. Sin tener más puntos a tratar, clausura la sesión 

siendo las 11h48. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Hugo Dávila 1  

Juan Carlos Fiallo 1  

Luis Reina  1 

TOTAL 2 1 
 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN DE  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Hugo Dávila 1  

Juan Carlos Fiallo 1  

Luis Reina   1 

TOTAL 2 1 

Para constancia, firma el Presidente de la Comisión de Desarrollo Parroquial y el señor 

Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

 

        Sr. Hugo Ernesto Dávila Huertas                  Abg. Pablo Santillán Paredes 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN           SECRETARIO GENERAL DEL 

 DE DESARROLLO PARROQUIAL         CONCEJO METROPOLITANO 
 

Acción Responsable  Unidad Fecha:  Sumilla  
Elaborado   por: Paúl Carvajal SCDP 2022-11-11  

Revisado   por: Samuel Byun PSGC 2022-11-11  
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